

Tierra y Libertad

No más guerras

...Y ante ese barbarismo, ante ese monstruo de la guerra, yo pregunto: ¿Qué hacen esas madres tan sumisas y resignadas, tan calladas, al ver cómo se llevan los hijos que dieron al mundo, que parieron tras de largos y cuantos dolores? Nada.

Se conforman con sufrir y padecer llevando como emblema en el corazón el dolor sangrante. No protestan, no se rebelan, no se imponen ante leyes tan absurdas. Las acatan, y les despiden con un beso, con un abrazo, con lágrimas en los ojos, arrancadas de lo más profundo de su ser.

Les ven partir... y ellas quedan con la esperanza del retorno, de volverlos a abrazar...

La despedida del soldado, del hijo que la mujer-madre engendró, amantó, crió y educó, es dolorosa; mortal algunas veces. Y, sin embargo, consiente que se le lleven, que empuje las armas y mate a un semejante, a un hermano, y dé su sangre, su vida, por una causa originada por el capitalismo embrutecedor y asesino.

¡Mujeres! ¡Madres! Luchad, defendad a vuestros hijos; antes de que os arranquen de vuestro lado el fruto de vuestras entrañas, emplead la defensa, la violencia. Todo menos dejarlas marchar para ser acibilladas en el frente. En la guerra que se avecina.

Mujer: Si alguna vez llegas a concebir y a ser madre, haz que tu fruto no se vea mezclado entre esas turbas guerreras militaristas, destructoras, antihumanas. Dile que ame a sus semejantes, que conviva con ellos en armonía. Que sienta el dolor ajeno y que ayude, si no a hacerle desaparecer, a calmarle un poco. Incólcalle, hazle ver la maldad de esta corrompida sociedad llena de crímenes y de inmoralidades.

Dile que su patria es la de todos, que no existen fronteras; que es libre de pensar y ejecutar porque responde de sus actos. ¡Que es un hombre! ¡Nada más que un hombre! No un autómatas, ni menos un payaso de circo. Que no hace, ni hará, ninguna pizceta por salvarse de la responsabilidad contraída si llega a ser un responsable ante esta sociedad mediatizada.

Educale con la verdad, no con el temor, con lo ficticio; con la hipocresía.

Haz que penetre en su cerebro lo que es y lo que debe ser, lo que era y lo que será mañana.

No le instruyas, basándote en lo que no debes basarte, porque entonces será una víctima más del capitalismo.

Encázale por el recto camino, por el camino de la bondad, del amor, de la fraternidad. Haz que sea un luchador infatigable de la libertad, pero nunca un caudillo.

Haciendo esto, madre amantísima, maquinaria de la producción y procreación humana, la sociedad actual se derrumbará estrepitosamente, desaparecerán las guerras y la humanidad vivirá en una sociedad libre. MINGO

Ateneo Libertario del Clot

Se convoca a todos los socios y simpatizantes del mismo, a la Reunión General que se celebrará en nuestro local Meridiana, 128, el jueves día 21, a las nueve de la noche, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Dar cuenta de las gestiones realizadas en el Ateneo.
- 2.º Renovación total de Junta.
- 3.º Necesidad de nombrar recaudador.
- 4.º Asuntos generales.

Recomendamos la puntual asistencia de todos.

La Biblioteca del Obrero pone a la venta «El Dolor Universal», por Sebastián Faure

Este libro contribuye poderosamente a instruir y a educar a las multitudes, pues con claridad y amenidad insuperable explica el autor todas las causas que hacen la infelicidad del género humano, indicando, señalando, con precisión incontrovertible, la manera de llegar a los fines deseados por todos los amantes de la verdadera igualdad, de la Justicia y de la Libertad.

«El Dolor Universal» se presenta en esta nueva edición en un tomo de gran volumen, en buen papel y con cubiertas a tres tintas, tan elegante y artístico como merece este interesantísimo libro.

Precio del ejemplar de «El Dolor Universal», 3 pesetas, y a los que piden 6 ejemplares en adelante, se les hará el 25 por 100 de descuento sobre su precio.

Pedidos a José Sánchez Rosa, «Biblioteca del Obrero», Enladrillada, 49 duplicado, Sevilla.

La política a través de los tiempos

Siguiendo detenidamente el transcurso político desde muchos años ha, podremos ver claramente que siempre se ha engañado al pueblo miserablemente.

Si se citan razones que afecten a algunos de los más conocidos políticos, llegaremos a convencernos de que todos no han procurado más que dominar a la clase ignorante, escarnecerla, negarla con plomo sus justas quejas, negarle sus derechos de hombre... y ¡siempre para vivir parasitariamente a costa del sudor ajeno!

¿Qué hicieron, si no, todos los reyes con su política monárquica? Dominar al pueblo, asesinar a un cincuenta por ciento de la juventud obrera y sumir a un setenta y cinco por ciento de la Humanidad en la más espantosa miseria. ¿Qué hicieron los grandes políticos de la primera República española, más que engañar al pueblo diciéndole que ya estaba liberado, que ya serían todos iguales, cuando realmente era mentira? Eas grandes republicanos, cuando vieron su impotencia para dirigir a la nación, se la entregaron a la Monarquía, ante el temor de tener que trabajar si la revolución se operaba y se implantaba un régimen libertario. ¿Qué hizo, en fin, el mismo Pablo Iglesias? (Hizo otra cosa que decir a los obreros que por medios evolutivos y colaborando con la burguesía se llegaría a la emancipación total del proletariado? Y, sin embargo, él sabía que era mentira. ¿Y los políticos de la segunda República, qué están haciendo? Estos merecen párrafo aparte, porque su unánimo y poca democracia, la conoce la España de hoy mejor que a los antiguos gobernantes. Los de hoy nos han dado un camelo tan grande, que hacen buenos a sus antecesores. Maura, el monárquico-republicano, el de los 108 muertos, supo introducirse en el actual régimen democrático para glorificar su raza y hacer lo que a su padre no le dió tiempo. Su Santidad don Niceto I, vino a esta República para conseguir la continuación del catolicismo en España y ser él el que se ganara el premio al mérito. Lerroux, Marcelino y Azaña: he ahí tres hombres que han hecho causa común con los otros y han olvidado sus doctrinas, sus promesas y se han puesto incondicionalmente al servicio del capitalismo. Y el distinguido señor don Francisco Caballero Largo, que para deshonra del Socialismo le hicieron Ministro del Trabajo de la República española, ha dado a conocer las buenas cualidades que reúne para consejero del Gobierno fascista de Mussolini. Consejero fué del nefasto Primo de Rivera y daba un resultado excelente; ministro y dictador del Gobierno provisional; su actuación ha sido un modelo. Para la clase capitalista, si le ofrecieran una sotana y aumento de sueldo, sería... ¡quién sabe! consejero del Papa. Así es que los políticos, en todas las épocas y ocasiones no han hecho más que engañar al inocente pueblo.

Pero el pueblo, demasiado engañado, demasiado masacrado y burlado, se va dando cuenta, aunque muy lentamente, y el resultado de tanto engaño será el definitivo fracaso político. Cuando esto haya ocurrido, el rebaño obrero habrá dejado de seguir a sus malos pastores; el pueblo habrá cumplido su mayoría de edad; y entonces... entonces nosotros los anarquistas, sabremos acabar de una vez para siempre con el resto de la mala semilla; y tenderá su manto por todos los ámbitos de la tierra, nuestra madre Anarquía.

GERMINAL CARMONA

Juventud Libertaria de Badalona

Háse constituido en esta ciudad un grupo de jóvenes, que llenos de fe y entusiasmo pretendemos profundizarlos en el estudio de la Anarquía, para hacer práctica y propaganda bien fundamentada por tan sublime ideal.

Saludos fraternales, para todos los luchadores del mundo en general y de España en particular, que aboguen por que la Humanidad sea libre y consciente.

EL COMITE

Nota.—De momento estamos instalados en la Federación Local de Sindicatos Obreros.

Tierra y Libertad

Redacción y Administración:
4.º AGRUPACIÓN DE VIVIENDAS
CALLE 7, NUMERO 42
NORTA.—BARCELONA

Un mitin de charla libertaria en Granada

Como estaba anunciado, el viernes, día 8 de enero, se celebró en el Sindicato del Transporte el mitin de charla educativa libertaria, organizado por la Federación Local de Sindicatos Unicos, con elemento joven perteneciente a la Juventud de Educación Libertaria de Granada. El local de la calle Recogidas fué pequeño para tan gran número de jóvenes manuales e intelectuales que asistieron al acto. El mitin fué presidido por el Presidente de la Federación Local, el camarada Amadeo Pérez, y por el compañero Antonio Morales, Secretario de la Federación Local y de la Juventud de Educación Libertaria.

El camarada Amadeo Pérez explicó en breves palabras a los concurrentes que los jóvenes que iban a hacer uso de la palabra no estaban suficientemente acostumbrados a dirigir la palabra a los trabajadores, y si alguno de ellos cometieran faltas o errores en sus palabras, que los concurrentes comentarán en provecho de corregirlos en una armonía libertaria. El joven camarada Manuel Crespo, de dieciocho años, del Sindicato de Metalúrgicos, hace uso de la palabra.

Explica detalladamente la explotación del hombre en la presente sociedad a causa de los egoísmos y pasiones de otros seres que quieren vivir sin trabajar. Cita numerosos crímenes de la Policía española y de la Guardia civil, culpando al Estado y a sus componentes de ser los que por instintos inhumanos lanzan órdenes tan severas como en los tiempos de la Monarquía; por ello reconocemos que los trabajadores no pueden defender ningún Estado por tener éste a sus órdenes la fuerza con sus consecuentes violencias y represiones bárbaras y sangrientas. Aconseja cariñosamente a todos los jóvenes que le escuchan se afilien a la Juventud, para en ella educar sus cerebros en un ambiente anarquista.

El joven libertario Manuel Rodríguez, de catorce años, del Sindicato de Metalurgia, dirige un abrazo fraternal a todos los trabajadores y dice que hace falta que todos ingresen en el Sindicato, pues la Revolución social se avecina a pasos gigantescos y no podemos estar desorganizados ante el momento tan culminante por que atraviesa España. Los capitalistas nos niegan el trabajo; el Estado nos ametralla vilmente y nos arrebató nuestras libertades; el Clero nos provoca a una guerra civil, debido a que ellos quieren continuar sus dominaciones egoístas sobre España, y los políticos del nuevo modelo (comunistas estatales) nos quieren engañar nuevamente diciéndonos que hay que hacer una nueva Revolución, para que ellos formen un nuevo Estado que nos ametrallará lo mismo que en este régimen; después dirige cariñosas y nobles palabras a los trabajadores, haciéndoles un llamamiento para que sus hijos y hermanos se afilien a la Juventud, para desprenderse de las falsas normas constituidas en la presente Sociedad. En este momento se dan numerosas vivas a la Federación Anarquista Ibérica.

El cáncer social

Contra lo que opina Azaña, según sus manifestaciones a raíz del horrendo asesinato de Arnedo, la Guardia civil no necesita que se reforme su Reglamento.

Y creemos que no lo necesita, porque ella misma se va reformando, como los hechos atestiguan.

Tanto es así que la semana pasada, en Motril, llevaron a cabo algunas detenciones, poniendo bien de manifiesto cuánto se han «humanizado» de poco tiempo a esta parte.

Los mercenarios del tricordio de Motril detuvieron a unos cuantos socialistas de una organización obrera, con todas las agravantes: premeditación, nocturnidad y alevosía.

Juzgue el lector. Las detenciones se llevaron a cabo de noche y las puertas de las casas de los detenidos fueron echadas alajo a culatazos, por los inciviles.

Si detrás de una de aquellas puertas se hubiese hallado un «loco» que hubiese recibido a los guardias con una lluvia de balas, se habría estimado tal recibimiento como «agresión a la fuerza armada». Los guardias de Motril llevaron a cabo la más reprobable de las agresiones. Derrumbaron las puertas a culatazos, entraron en la casa ajena y detuvieron a sus moradores. Pero esto no merece el menor castigo, ni siquiera una amonestación.

José Martínez, del Sindicato de Construcción, dirige un saludo vibrante y elocuente a todos los trabajadores, señalando la necesidad urgente de hacer la Revolución social para romper de una vez las cadenas que nos oprimen y nos tiranizan, cadenas que fabrica el Estado con el Capitalismo y la Religión.

Ataca duramente a los políticos, diciéndoles que si ellos quieren hacer nuevamente la Revolución, que se abstengan de hacerla, porque serán arrojados como tristes delincuentes de la ignorancia. Pone de relieve a todos los trabajadores el entusiasmo tan grande que existe en la Juventud de Granada en los momentos actuales.

Antonio Quesada, dice: Se habla de una Revolución y la burguesía se asusta por sus consecuencias; les pregunta a todos los hombres de sentimientos, que cuando la guerra europea se realizaba, nadie se asustaba ni nadie se condola de los millares de crímenes que se cometieron por el egoísmo de los capitalistas de todas las naciones; hace un llamamiento a todos los jóvenes para que no ingresen en las correspondientes instituciones, por tratarse de quererlos incluir en las matanzas del hombre contra el hombre.

Se dice de una guerra, pero ésta es una guerra noble y leal que será la que extermine todos los parásitos y males que en la actual sociedad hay. Nosotros, los que sentimos nobles y justas aspiraciones, no queremos guerras, pero tenemos que hacerla por tratarse de que estamos en un estado de miseria y explotación inhumana.

El camarada Francisco Ledesma, dice que siempre ha habido y hay hombres rebeldes que no estuvieron ni están conformes con las leyes que se hicieron para tener sujetos a los hombres de sus desahoramientos de justicia y libertad.

Hoy todos los políticos nos hablan de ciertas libertades que no tenemos; culpa de todo esto ha sido de los obreros, que votaron por esos políticos sin saber si esos mismos serían los que ordenarían a la Guardia civil que disparara sus fusiles contra el pueblo indefenso. Se lamenta de los sucesos ocurridos en Arnedo, viéndose claramente que hoy en España lo único que manda es el fusil y el tricordio.

El compañero Amadeo Pérez hace un breve resumen elogioso a los jóvenes de la Juventud de Educación Libertaria, que de una manera estudiosa han dado prueba de tener conocimientos sociales, señalando para la próxima semana varias conferencias en los locales de los Sindicatos Unicos.

El acto terminó dándose calurosos vivas a la Juventud española y a la Federación Anarquista Ibérica.

La próxima semana enviaré las informaciones de estos actos de cultura y educación libertaria.

El Corresponsal,
TITIRIMUNDI

Granada, 9 de enero de 1932.

No los olvidemos

En todas las revoluciones la primera labor de las masas en rebelión fué destruir las Bastillas, para devolver la vida a aquellos a quienes se había enterrado, a causa de sus ideas y de sus hechos rebeldes, tras los muros de la prisión. Ese impulso interior instintivo de las masas en pro de los indiiduos que sacrificaron su libertad por la dicha y el bienestar de todos, fué siempre uno de los fenómenos más maravillosos y sublimes de todo levantamiento revolucionario. Fué un impulso hirviente, la exigencia inconsciente de un deber cumplido que surgió espontáneo del seno de las masas y surge siempre de nuevo.

En los momentos de exaltación en que un pueblo que rompe sus cadenas destruye las puertas de las cárceles de la tiranía, para abrir la ruta libre a las víctimas de una infame justicia de clase, se siente con claridad el lazo interno que une al individuo con la totalidad, las profundas raíces en que todo YO está confundido con el nosotros en honda comunidad espiritual.

Pero todas las revoluciones del pasado sólo han producido hasta aquí una modificación puramente formal del principio del poder. Se arrojaron al suelo viejos ídolos para poner ídolos nuevos en los viejos altares, y los sistemas de la esclavitud se sucedieron como los anillos de una monstruosa cadena. Por eso los revolucionarios de ayer se convirtieron en los opresores de hoy, al emplear los mismos métodos que ayer se emplearon contra ellos, arrojándolos en la balanza contra sus opositores. Y eso fué debido menos a la traición o a la calumnia de los ideales largamente abrigados que a la lógica inflexible de los hechos. Quisieron ser los timoneros de la gran máquina del Estado y se convirtieron en los esclavos de ese aparato que debía servirles de instrumento. Y como junto a cada trono está el verdugo y junto a cada iglesia la cámara de tortura de la Inquisición, junto a toda dominación, de cualquier naturaleza que sea, está, como un accesorio indispensable, amenazador, la cárcel. Y así como los hombres de ayer declararon la guerra despiadada a los portadores de la palabrta «por qué», del mismo modo los nuevos hombres de hoy combaten y excomulgan a los nuevos portadores de la misma palabrta en nombre de una nueva, última y eterna verdad.

Tan sólo cuando suene la hora final de todo poder y caigan de los altares los últimos ídolos sin dejar el pueto a otros nuevos, habrá terminado ese círculo de la ceguera y la humanidad comenzará un nuevo capítulo de su historia espínosa.

Pero hasta entonces será la misión más urgente de todos los revolucionarios pensar en los hermanos y hermanas que sufren tras las rejas de las cárceles y tras las puertas cerradas y tienen que empuñecer como rejas del arado retiradas del trabajo.

Por los desiertos corredores de aquellas casas de cadáveres del tiempo, donde vegetan en estrechas celdas vidas aniquiladas, ambulando fantasmas tenebrosos, el súbulo teje su red. Millares de esperanzas son enterradas allí y punzante desesperación desequilibró algunas almas. Tras los muros espesos tiene una vida propia su círculo sombrío. Y nada queda a las víctimas de aquel infierno más que el pensamiento en los hermanos de afuera, que no los olvidarán, que procurarán hacer entrar en ebullición la conciencia del mundo. Su cerebro gira siempre en la misma órbita silenciosa. ¡Ay de ellos, ay de nosotros si les olvidamos! Como un grupito de supervivientes en el pozo de una mina hundida, aplican el oído al muro para escuchar si se acerca el socorro. Y todo leve golpe de aquella parte les infunde febril esperanza y medrosa espera. Procuremos que nuestros golpes sean más recios y perceptibles, que cuando por el país el grito de la liberación de los presos nuestros más y más poderosamente, hasta que no pueda resistir nada a sus murmullos y se levanten a nueva vida de los mil sepulcros los hermanos presos.

R. R.

Aviso

Habiendo sido alta en la F. A. I. y por ser este nuestro deseo, este Grupo, que se denomina «Demófilo», lanza a todos los camaradas y Grupos ácratas un saludo paternal, al tiempo que deseamos obtener relaciones con todos los que ostentan nuestro ideal, para con ello formar las murallas inexpugnables de la igualdad humana.